

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

Elche, un mes. 0'25 pesetas
Fuera, trimestre. 1 »
Número suelto 5 céntimos.

LA LIBERTAD

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Bajada del Puente, n.º 1

Anuncios á precios convencionales

SEMENARIO INDEPENDIENTE

El nuevo Repartimiento

Repetidas veces nos hemos ocupado, en este semanario, de la necesidad que hay de que todos acudamos á formar un Repartimiento justo y equitativo, que constituya el ingreso verdad con que los vecinos acudimos á levantar las cargas del Municipio; todos por igual y con la armonía del buen patriota. Ya este año ha tenido ocasión la minoría socialista de sentir la necesidad de reforzar dicho ingreso para poder nivelar el Presupuesto del Ayuntamiento, y hacer frente á las imperiosas reformas que los tiempos actuales exigen á la población en favor del progreso y la higiene.

El partido liberal, atento siempre á las necesidades de sus administrados, ha procurado que el Repartimiento se confeccionara con arreglo á los moldes de justicia, invitando, en primer término, á los mayores contribuyentes; y en segundo lugar, á los políticos que no hablan de despilfarros y maldades más que cuando están en la oposición. En años anteriores, no han acudido al llamamiento, si bien es verdad, confiaron en la rectitud y buena dirección de los liberales. Este año parece que los señores contribuyentes llevan ánimo de ayudar al Ayuntamiento en la confección del Repartimiento, y ahí tenemos ya que han aceptado el cargo de Síndicos clasificadores D. José Revenga y D. José Selva por la Casa Brotóns; teniendo indicios de que don Luis Cruz ha presentado la dimisión del cargo.

Celebramos muy de veras que los señores Revenga y Selva hayan aceptado el cargo, y, como ellos, debe hacerlo todo ciudadano que se precie de buen patriota, porque así, á más de confeccionar un Repartimiento verdad, de positivo ingreso, se evitará que los políticos explotadores de la ignorancia de los demás, cojan como arma el Repartimiento que en caso contrario harían los liberales sujetándose á Ley. Siguiendo lo norma trazada por la Ley, estos, sujetándonos á los preceptos legales, se daría la anomalía de que D. Luis Cruz y P. de Bonanza pagaría 1.128'37 pesetas, y D. José Revenga Gimeno 349'60 pesetas, solamente. Al obrar así los liberales, ¡si que no se quejaría D. Luis Cruz de la venganza política, del pudor político y otras cosas por el estilo tan en boga por él en otras ocasiones! ¿Pues y los Sres. Ripoll Hermanos que tendrían que pagar 969'95 pesetas, mientras los fabricantes de lona, de igual categoría á la de ellos, Sres. Ferrández y Compañía, pagarían 39'76 pesetas solamente, por la circunstancia especial de haberse dado de baja en la Contribución, durante esta época, tan solo, de crisis? De realizarse esto así, ¿quién pondría freno á esa inteligencia que en sus últimos años se le ha despertado á D. Antonio Ripoll para amasar calumnias en con el partido l



MANUEL BOTELLA CANDELA

Falleció el día 22 de Noviembre de 1918

Á LOS 48 AÑOS DE EDAD

R. X. P.

Su inconsolable esposa Lucía Chinchilla Linares; sus hermanos Angela, Ramón y Antonio; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan le tengan presente en sus oraciones.

Los liberales no quieren llegar á estos extremos, que siempre aprovechan los políticos de mal proceder que andan á toda hora á caza de ignorantes, no: y para ello invita á todos los señores contribuyentes para que acudan á laborar equitativa y honradamente, porque de lo contrario el partido liberal se verá obligado á formar un Repartimiento con arreglo á Ley, y entonces no tendrá nadie derecho á queja alguna, y menos esos Síndicos que tan fácilmente desertan de sus deberes ciudadanos.

Hay que confiar, pues, en que todos los hombres de buena voluntad cooperarán en una obra de paz y estabilidad, y es de presumir que el Sr. Cruz, si fuera verdad que ha renunciado su cargo, retirará la dimisión, puesto que de su propia conveniencia se trata.

Obrando así, al partido liberal le cabrá la inmensa honra de dar participación á todos los ciudadanos en la imposición de las cargas, diferenciándose en esto de los conservadores, que, cuando suben á la casa del Ayuntamiento, hacen de las cosas municipales una arma para satisfacer las venganzas y pasiones con que siempre vivieron los elementos que lo representan, porque no saben ni aprendieron otras más.

La Junta General de esta tarde en "El Progreso"

¡Ojo alerta, labradores!

En esta población se constituyó, hace tiempo, una sociedad cuyos fines eran altamente beneficiosos para la agricultura: esta fué la Sociedad Nuevos Riegos «El Progreso» que empezó por poco, allá en los terrenos de La Marina, y acabó dando 400 litros por segundo para fecundizar las tierras de las partidas rurales de la Hoya, Asprillas, Perleta y otras. Pero no sabemos si por falta de organización, ó porque falta el elemento primordial en toda empresa ó

negocio, el dinero, en estos dos últimos años Nuevos Riegos «El Progreso» no ha podido dar agua ni un solo día seguido, produciendo un trastorno grande á los agricultores de su zona regable, los cuales, confiando en el riego, comprometieron sus capitales.

En estas condiciones, viene una nueva Sociedad, la del Sr. Serra, y sin gasto para nadie ni menos perjuicios, sin ningún sacrificio para los labradores, sin esfuerzo alguno por parte de los agricultores, nos ofrece y asegura 2.500 litros de agua por segundo, cantidad suficiente para cultivar todo nuestro término municipal. ¿Es aceptable esta proposición? ¿La debe apoyar todo hijo de Elche que tenga corazón, puesto que se trata de la redención del campo todo? Creemos, honradamente, que sí: tanto el comerciante, como el propietario, menestral y agricultor, deben apoyar con todas sus energías tan magno proyecto, que convertirá, por el tiempo, al campo de Elche en verdadero vergel.

Solo la Sociedad Nuevos Riegos «El Progreso» está celebrando juntas, y para hoy tiene una señalada, con el fin de oponerse al proyecto del Sr. Serra que nos dá 2.500 litros de agua por segundo, ó por lo menos retardarlo, sin duda porque se perjudican sus derechos.

Nosotros no somos enemigos de «El Progreso»; antes al contrario; defensores ciegos de sus intereses, porque se trata del esfuerzo illicitano cristalizado en sociedad anónima de fines altruistas, y como tal, merecedor de nuestro apoyo. Pero no olvidamos que en caso dudable de perjudicarse sus derechos, se perjudicaría una entidad particular que hoy es la pesadilla del agricultor; y al oponerse resueltamente al proyecto del Sr. Serra, ó realizar trabajos para retardar su pronta realización, se pone enfrente de los intereses generales del campo de Elche, que son los más, y por tanto de nuestras aspiraciones que, como buenos hijos de este pueblo, procuramos en todo

momento su engrandecimiento y prosperidad.

Repetimos que no queremos el perjuicio de «El Progreso»; pero ya que por sus condiciones no puede cumplir con los compromisos contraídos, saliendo á la defensa de los cuantiosos intereses puestos á su amparo y protección, por lo menos, que no dificulte esa gran obra del Sr. Serra que nos proporciona 2.500 litros de agua por segundo, y con ello, el pan de hoy y el de mañana de muchos hijos del trabajo que nada tienen que ver con el yerro de los demás.

Reflexionen, pues, los accionistas de «El Progreso» y con la mano puesta sobre su corazón, vean si les conviene cargar con las responsabilidades de oposición ó dificultad al proyecto del señor Serra.

¡Pleitos tengas, y los ganes.....!

El Gordo de Navidad

En la acreditada Pastelería de José Linares Peral, situada en la calle de Canalejas (antes Corredera), número 21, se dan participaciones del número

23281

de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha de verificar en Madrid el día 21 de Diciembre de 1918.

Clínica del Dr. Buades

Tratamiento de las Enfermedades de los Ojos
PÁRPADOS Y VIAS LAGRIMALES

CURACIÓN RÁPIDA DE LA GRANULACIÓN
POR TRATAMIENTO ESPECIAL

Procedimiento radical de curación para la desviación de las pestañas sin necesidad de operación

Consulta especial para el único Depilatorio verdad por medio de la Electricidad y sin dolor

Calle de Bilbao, n.º 4, ALICANTE
(Al lado de la Isleña Marítima)

La Fiesta de la Venida de la Virgen

La Junta directiva que regenta los destinos de la sociedad «Venida de la Virgen» está animada de los mejores propósitos este año, y según nos dice persona enterada, vá á organizar solemnes festejos para dar mayor realce á la fiesta que anualmente celebra el pueblo illicitano en honor de su Patrona.

Digna de aplauso es la iniciativa de tan benemérita Junta, porque si ella dá con los festejos extraordinarios una muestra del celo y amor grande á la Tradición, el pueblo de Elche ha de agradecer los esfuerzos de dicha sociedad, por cuanto son muchos los deseos que sienten los illicitanos por exteriorizar á su Patrona el reconocimiento por la ayuda prestada durante la epidemia. Todos debemos cooperar á dar realce á la fiesta, prestando nuestro apoyo á la

